
福
祉
の
ま
ち
づ
く
り
と
は
、高
齢
者
や
障
が

い
者
等
の
人
々
を
は
じ
め
と
す
る
全
て
の
市

民
が
、
安
心
し
て
快
適
に
暮
ら
し
、
自
ら
の
意

思
で
自
由
に
行
動
し
、
あ
ら
ゆ
る
分
野
の
社

会
活
動
に
参
加
で
き
る
よ
う
な
社
会
を
目
指

す
も
の
で
す
。今
回
制
定
し
た「
浦
添
市
福
祉

の
ま
ち
づ
く
り
条
例
」
で
は
、
福
祉
の
ま
ち
づ

く
り
に
関
し
て
、
市
の
基
本
方
針
や
市
の
責

務
、
市
民
・
事
業
者
の
役
割
、
各
施
策
の
推

進
等
に
つ
い
て
示
し
た
内
容
と
な
っ
て
い
ま

す
。

　
平
成
９
年
に
「
沖
縄
県
福
祉
の
ま
ち
づ
く

り
条
例
」が
制
定
さ
れ
た
こ
と
か
ら
、
本
市
も

同
条
例
に
基
づ
い
て
、
建
物
、
道
路
、
公
園
等

の
バ
リ
ア
フ
リ
ー
化
に
取
り
組
ん
で
き
ま
し

た
。今
回
の
条
例
制
定
は
、
優
し
さ
に
満
ち
た

地
域
社
会
の
実
現
を
目
指
し
た
も
の
で
あ

り
、県
条
例
の
要
素
に
加
え
て
、高
齢
者
や
障

が
い
者
等
の
人
々
に
対
す
る
理
解
を
深
め
、思

い
や
り
の
心
を
育
む
等
、
ソ
フ
ト
面
の
バ
リ
ア

フ
リ
ー
化
も
盛
り
込
み
ま
し
た
。全
て
の
市
民

が
、
建
物
等
を
安
全
で
快
適
に
利
用
で
き
る

た
め
の
整
備
を
行
い
な
が
ら
、一
人
一
人
の
心
の

バ
リ
ア
を
取
り
除
く
こ
と
（
心
の
バ
リ
ア
フ

リ
ー
）で
、お
互
い
に
助
け
合
う
こ
と
の
で
き
る

地
域
社
会
を
育
む
こ
と
に
つ
な
が
り
ま
す
。

　
事
前
に
集
計
し
た
ア
ン
ケ
ー
ト
で
は
、条
例

制
定
に
つ
い
て
前
向
き
な
反
応
が
多
く
寄
せ

ら
れ
ま
し
た
。そ
こ
か
ら
実
際
に
バ
リ
ア
フ

リ
ー
に
取
り
組
む
事
業
所
も
多
数
確
認
す
る

こ
と
が
で
き
ま
し
た
。本
市
で
も
、既
に
実
施

し
て
い
る
市
民
課
窓
口
の「
う
ら
そ
え
ゆ
い

ま
ー
る
優
先
タ
イ
ム
」や
10
月
か
ら
導
入
予

定
の「
パ
ー
キ
ン
グ
パ
ー
ミ
ッ
ト
制
度
」の
取
り

組
み
を
進
め
て
い
き
ま
す
。

　
市
民
の
み
な
さ
ん
に
は
自
分
の
身
近
な
ご

家
族
や
ご
近
所
へ
の
声
か
け
な
ど
、
少
し
ず
つ

で
き
る
こ
と
か
ら
取
り
組
ん
で
い
た
だ
け
れ
ば

と
考
え
て
い
ま
す
。

心
の
バ
リ
ア
フ
リ
ー
を
目
指
し
て

身
近
な
人
へ
の
声
か
け
か
ら

始
め
て
み
ま
せ
ん
か
？

浦
添
市
福
祉
健
康
部
長

高
江
洲
幸
子

　福祉のまちづくりを推進するためには、
市・市民・事業者の皆さんがそれぞれの役
割を認識し、一緒に進め
ていくことが必要ですの
で、ご理解とご協力をよ
ろしくお願いします。詳し
くは、市ホームページから
ご覧ください。

浦添市福祉のまちづくり条例　
～優しさに満ちた地域社会の実現へ～

▲福祉の
まちづくり条例

％以上の人たちが

「福祉のまちづくり条例」制定に向け、市民、事業者等の福祉環境に
対する意見等を集約するためにアンケート調査を実施しました。

取り
組んでいる
58.6％

取り組んで
いない
39.3％

必要である

81.1％必要と
思わない
4.9％

その他
2.3％ 無回答

11.7％ ●みんなで福祉について考えること
　が、未来の住みやすい浦添とつ
　ながる。障がいをもっている人に
　寄り添おうとする気持ちが大事。

●要望や不満だけでなくみんなで
　理想とする福祉のまちへ進むよう
　機運が高まってほしい。

●福祉が前面に出ることで息苦し
　さを感じる。当たり前に優しく接し
　ても「もっと優しくしろ」と言われて
　いる気分になる。条例ができて市
　民の意識が変わるとは思えない。
●形式ばかりで本当に実践できる
　とは思っていない。頑張ってほし
　いのですが。

“肯定的”な意見

周囲に頼って迷惑をかけるのはお互い
様。「手助けする人」「される人」という区
分無く、自分は理解されていないと感じる
人が少なくなるまちづくりが大事だと思う。

人工関節なので、トイレ使用の際は足を曲げるこ
とができない。市内に洋式トイレが無い場所はぜ
ひ設置をお願いしたい。

「福祉のまちづくり条例」へ意見・要望

（調査期間）令和元年11月13日～22日 （調査方法）浦添市ホームページ、FAX 
（回答人数）市民735人、事業者140人、合計875人

市民における「福祉のまちづくり条例」への取り組みは必要と思いますか？

“否定的”な意見

●施設、建物に関しては、バリアフ
　リー化また、多目的トイレ、階段の
手すり、キッズスペースなどの設置。
●サービスに関しては、車いすや補
　聴器の貸し出し、また多言語通訳
　筆談、商品宅配などのサービス、
　温かい気持ちで迎えるなど。

●人手が足りず、配慮してあげら　
　れる余裕がない。
●専門的知識を要するため、どのよ
うに取組んでよいのか分からな
い。
●テナントを借りているので、建物
　に手を加えられない。

“取り組んでいる”内容

Q1

あなたのお店（事業所）では、多様なお客様を迎える取り組みをしていますか？Q2

“取り組んでいない”理由

　
福
祉
の
ま
ち
づ
く
り
条
例
制
定
に
つ
い
て
の

ア
ン
ケ
ー
ト
の
自
由
意
見
欄
で
は
、
身
の
回
り

で
必
要
な
こ
と
を
具
体
的
に
伝
え
る
内
容
が

多
く
見
ら
れ
る
一
方
で
、困
っ
て
い
る
人
へ
本
当

に
手
を
差
し
伸
べ
る
こ
と
が
で
き
る
の
か
、
と

い
う
厳
し
い
ご
意
見
も
あ
り
ま
し
た
。

　
次
の
ペ
ー
ジ
で
は
、
市
が
こ
れ
か
ら
取
り
組

ん
で
い
く
パ
ー
キ
ン
グ
・
パ
ー
ミ
ッ
ト
制
度
に
つ

い
て
や
、
実
際
に
今
す
ぐ
に
で
も
私
た
ち
が
実

践
で
き
る
こ
と
に
つ
い
て
紹
介
し
ま
す
。

【事業者向けアンケート】

【市民向けアンケート】

80
福祉のまちづくりに肯定的。 浦

添
市
福
祉
の

ま
ち
づ
く
り
条
例
が

で
き
ま
し
た
。

パ
フ
ォ
ー
マ
ン
ス
で

終
わ
ら
な
い
た
め
に

何のためにやるの
か？という点を常に原
点回帰しながら、進め
ていく必要がある。

令和２年１０月施行
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